Frase verbal

Nota que en una construcción frase verbal V N, el enclítico de persona no va después del sustantivo menos que sea como poseedor, p. ej., 


nda3-ka’1an1 i3ni2=yu1  

Esto ocurre cuando el sustantivo posesionado es el sujeto del verbo que le antecede. 

Pero cuando el sustantivo no se posesiona, no funciona como sujeto del verbo sino objeto u otra funcion entonces el verbo lleva el enclítico

si'14bi3 ku4ni2 ta3ta4=2 'Quiero evacuar estiércol (hacer popó)
Pero no

*ku4ni2 ta3ta4=2 si'14bi3 'Quiero defecar (hacer popó)

Cuando se relativiza, la palabra relativizada sigue al clasificador. Entonces el objeto del verbo de complemento tiene que ir al final

ta1 ku4ni2 ta3ta4 si'14bi3 'el que quiere evacuar estiércol’

Lo mismo con orinar

Tia14xa2 ku4ni2 ta3ta4=2 'Quiero orinar

Ta1 ku'1un1 ta3ta4 tia14xa2 ku4u(4)=2
Voy a ir a orinar (lit., el que va a ir a evacurar orin soy yo’)
